
 

MATERIAL DE APOIO – FLEXÃO DE GRAU DOS ADJETIVOS  
 

Em relação ao grau, os adjetivos podem ser flexionados no grau comparativo ou no grau superlativo. 
 

 
 
FLEXÃO DE GRAU COMPARATIVO  
 
É formado a partir de uma comparação entre dois ou mais elementos. Essa comparação pode 
indicar inferioridade, igualdade ou superioridade de um elemento em relação ao outro. 
 
Rex é menos bravo do que Totó. → inferioridade 
Rex é tão bravo quanto Totó. → igualdade 
Rex é mais bravo do que Totó. → superioridade  
 
FLEXÃO DE GRAU SUPERLATIVO RELATIVO 
 
Superioridade: formado com o acréscimo das palavras MAIS/DO(A).  
Ex.: Essa rua é a MAIS longa DA cidade. 
 
Inferioridade: formado com o acréscimo das palavras MENOS/DO(A).  
Ex.: Essa rua é a MENOS curta DA cidade. 
 
FLEXÃO DE GRAU SUPERLATIVO ABSOLUTO 
 
Sintético: formado com o acréscimo de um sufixo ao adjetivo. Ex.: Passamos por uma rua longuíssima. 
Analítico: formado com o acréscimo de uma palavra ao adjetivo, para indicar a sua intensidade. Ex. Passamos por 
uma rua MUITO longa. 
 
Em função destas particularidades acima mencionadas, torna-se de fundamental importância ampliarmos nossos 
conhecimentos no que se refere à maneira correta de empregarmos o superlativo absoluto sintético de alguns 
adjetivos. 
 
• admirável: admirabilíssimo 
• ágil: agilíssimo ou agílimo 
• agradável: agradabilíssimo 

• agudo: acutíssimo ou agudíssimo 
• alto: altíssimo, supremo ou sumo 
• amargo: amaríssimo ou amarguíssimo 
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• amável: amabilíssimo 
• amigo: amicíssimo 
• antigo: antiquíssimo 
• áspero: aspérrimo 
• atroz: atrocíssimo 
• baixo: baixíssimo ou ínfimo 
• bela: belíssima 
• bélico: belicíssimo 
• benéfico: beneficentíssimo 
• benévolo: benevolentíssimo 
• bom: boníssimo ou ótimo 
• capaz: capacíssimo 
• célebre: celebérrimo 
• cheio: cheíssimo 
• comum: comuníssimo 
• cristão: cristianíssimo 
• cru: cruíssimo 
• cruel: crudelíssimo 
• difícil: dificílimo 
• doce: dulcíssimo ou docíssimo 
• dócil: docílimo ou docilíssimo 
• eficaz: eficacíssimo 
• elegante: elegantíssimo 
• estranho: estranhíssimo 
• fácil: facílimo 
• feio: feíssimo 
• feliz: felicíssimo 
• feroz: ferocíssimo 
• fiel: fidelíssimo 
• forte: fortíssimo 
• frágil: fragílimo ou fragilíssimo 
• frio: friíssimo ou frigidíssimo 
• geral: generalíssimo 
• grande: máximo ou grandíssimo 
• honorífico: honorificentíssimo 
• horrível: horribilíssimo 
• humilde: humílimo ou humildíssimo 
• ímpio: impiíssimo 
• inconstitucional: inconstitucionalíssimo 
• incrível: incredibilíssimo 
• infiel: infidelíssimo 
• inimigo: inimicíssimo 
• íntegro: integérrimo 
• jovem: juveníssimo 
• livre: libérrimo 
• magnífico: magnificentíssimo 
• magro: macérrimo, magríssimo ou magérrimo 

• mal: malíssimo 
• maléfico: maleficentíssimo 
• malévolo: malevolentíssimo 
• manso: mansuetíssimo 
• mau: péssimo 
• miserável: miserabilíssimo 
• mísero: misérrimo 
• miúdo: minutíssimo 
• necessário: necessariíssimo ou necessaríssimo 
• negro: nigérrimo ou negríssimo 
• nobre: nobilíssimo 
• normal: normalíssimo 
• notável: notabilíssimo 
• original: originalíssimo 
• pagão: paganíssimo 
• pequeno: mínimo ou pequeníssimo 
• pessoal: personalíssimo ou pessoalíssimo 
• pobre: paupérrimo ou pobríssimo 
• popular: popularíssimo 
• precário: precaríssimo ou precaríssimo 
• preguiçoso: pigérrimo 
• pródigo: prodigalíssimo 
• próspero: prospérrimo 
• provável: probabilíssimo 
• respeitável: respeitabilíssimo 
• sábio: sapientíssimo 
• sagrado: sacratíssimo 
• salubre: salubérrimo 
• são: saníssimo 
• senil: senilíssimo 
• sensível: sensibilíssimo 
• sério: seríssimo ou seriíssimo 
• simpático: simpaticíssimo 
• simples: simplíssimo ou simplicíssimo 
• singular: singularíssimo 
• soberbo: superbíssimo 
• tenaz: tenacíssimo 
• terrível: terribilíssimo 
• tétrica: tetérrima 
• triste: tristíssimo 
• vão: vaníssimo 
• veloz: velocíssimo 
• visível: visibilíssimo 
• voraz: voracíssimo 
• vulgar: vulgaríssimo 
• vulnerável: vulnerabilíssimo 

 
 


